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Les athlètes les mieux payés au monde
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Avec une année de retard sur le calendrier les Jeux Olympiques 2021, initialement prévus pour 2020,
sont désormais lancés à Tokyo. Parmi les 11 000 athlètes à suivre, il y a aussi parmi celles et ceux qui
justifient de la plus grosse rémunération sur l’année écoulée. Cette année, le basketteur américain Kevin
Durant sera l’athlète le mieux payé parmi les athlètes présents à Tokyo.

Tous les ans, le magazine Forbes dresse son classement des sportifs les mieux payés de la planète. Par
rémunération, s’entendent tous les revenus, du salaire, des primes (quand il y a en a), et du sponsoring.
En 2020-2021, cette première place était occupée par la star des arts martiaux mixtes (MMA) Conor
McGregor qui a gagné environ 180 millions de dollars de revenus (environ 149 millions d’euros), et ce
surtout grâce à ses activités commerciales. En effet, l’Irlandais n’a livré qu’un seul combat en 2020,
empochant 22 millions de dollars avec sa victoire face à Donald Cerrone. Les 158 millions restants
proviennent de ses activités commerciales, notamment la vente de ses parts d’une marque de whisky.

Comme le met en avant notre graphique, deux footballeurs – Lionel Messi et Cristiano Ronaldo, viennent
completer le podium avec des revenus de 130 et 120 millions de dollars (environ 107 et 99 millions
d’euros). Aucun Français ne figure dans le Top 10 cette année.

De Claire Jenik pour Statista

Les médailles des Bleus aux JO d’été
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Après un report d’un an en raison de la pandémie (et toujours sur fond de doutes et polémiques) les Jeux
olympiques de Tokyo ont enfin débuté et 408 athlètes français vont tenter de décrocher une médaille.
Derrière  les  têtes  d’affiche,  comme  Teddy  Riner,  Florent  Manaudou,  Kevin  Mayer  ou  Clarisse
Agbegnenou, la France peut compter sur un important réservoir d’athlètes potentiellement médaillables
à Tokyo.

Quel a été le parcours des Bleus au cours des derniers JO d’été ?

Avec un total de 42 médailles (10 en or, 18 en argent, 14 en bronze) obtenues lors des Jeux Olympiques
de Rio, dont celle des Vauclusiens Michaël Guigou et Jérémie Azou, la France a dépassé son précédent
record établi à Pékin en 2008. Cette année-là, les Bleus avaient obtenu 41 médailles. Ainsi, jamais depuis
l’après-guerre, l’équipe française n’avait été autant distinguée que lors des Jeux Olympiques d’été à Rio.
Elle a pu notamment compter sur six médailles en boxe et cinq médailles en judo.

De Claire Jenik pour Statista

JO : le Vaucluse a déjà rapporté 9 médailles à
la France

Alors que l’épéiste Romain Cannone vient  d’empocher la  première médaille  d’or  des jeux
olympiques  de  Tokyo  pour  l’équipe  de  France,  retour  sur  la  contribution  des  sportifs
vauclusiens au palmarès olympique hexagonal.

Nos  confrères  de  France  info  sport  viennent  d’éditer  un  recensement  complet,  département  par
département, des 1 627 médailles françaises obtenues aux Jeux olympiques depuis le début de l’ère
moderne avec les JO d’Athènes en 1896.
Dans cet article, on apprend que le Vaucluse a rapporté 9 médailles à la France (9 aux JO d’été, aucune
aux JO d’hiver) depuis 1896. Ce qui en fait le 52edépartement français le plus prolifique, tous métaux
confondus. Il se classe derrière le Finistère et devant la Loire.
Dans le détail, les athlètes vauclusiens ont remporté 5 médailles d’or, 3 médailles d’argent et 1 médaille
de bronze. Rapporté à sa population, il se classe 53e des départements français en termes de médaille
par habitant. Le Vaucluse a particulièrement brillé en handball (4 médailles, dont 3 pour le seul Michaël
Guigou entre 2008 et 2016) et en aviron (1 médaille), avec Jérémie Azou, licencié au SNA (Société
nautique d’Avignon) depuis 2002, dans la catégorie ‘du deux de couple poids léger’. Un titre obtenu en
2016 à Rio.
Dans les départements limitrophes, ce sont les Bouches-du-Rhône où l’on dénombre le plus de médailles
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35 médailles (toutes durant les Jeux d’été) dont 9 en or. Arrivent ensuite le Gard, 12 médailles (11 aux JO
d’été et 1 aux JO d’hiver dont 7 en or), la Drôme 9 médailles (8 aux JO d’été et 1 aux JO d’hiver dont 6 en
or), l’Ardèche 3 médailles à la France (3 aux JO d’été dont 1 en or) et les Alpes-de-Haute-Provence 1
médaille d’argent aux JO d’hiver de 1992.

Les Jeux olympiques : un budget difficile à
maîtriser
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Alors que les Jeux Olympiques de 2020 viennent de débuter dans le contexte d’augmentation des cas de
Covid-19, le Japon a enregistré en moyenne 3 000 cas par jour cette semaine alors que seuls un peu plus
de 20% des Japonais sont complètement vaccinés à ce jour. L’événement devrait désormais se dérouler à
huis clos, ce qui représente un coup dur pour le public et les organisateurs après un travail et des
investissements massifs. Cette édition des Jeux est hélas de plus en plus impopulaire au Japon et à
travers le monde.

Si accueillir les Jeux Olympiques est toujours un honneur pour les pays organisateurs en temps normal et
offre des perspectives de retombées économiques, les coûts liés à l’organisation de l’événement sont eux
beaucoup moins réjouissants. Les précédentes éditions des JO ont montré qu’un dépassement du budget
prévu initialement est presque inévitable et sont quasiment devenu la norme pour les villes hôtes.

Dans le cas de Tokyo, on estime que le report des Jeux d’un an en raison de la pandémie a coûté au Japon
2,8 milliards de dollars, dont les deux tiers ont été payés par des fonds publics. Cela s’ajoute à un projet
dont le budget avait déjà été largement dépassé. Lorsque la capitale japonaise a remporté les Jeux
olympiques en 2013, le comité de candidature prévoyait une facture finale de 7,3 milliards de dollars.
Celle-ci fut revue à la hausse à 12,6 milliards de dollars en décembre 2019 avant le report, puis à 22
milliards de dollars. Selon les journaux financiers Nikkei et Asahi, le coût final de l’organisation des Jeux
Olympiques s’élèvera en réalité à 28 milliards de dollars. Si le montant de la facture se confirme, cela
ferait des JO d’été de Tokyo les plus chers de l’histoire récente.

Selon Les Echos, le budget révisé des JO de Paris-2024, initialement bâti en 2016, augmentait de 2,5 %, à
4,6 milliards de dollars (3,9 milliards d’euros)  en décembre 2020.  Cette progression résultait  pour
l’essentiel d’une légère hausse (71 millions d’euros) de la contribution du Comité olympique international
(CIO), laquelle avoisine désormais 1,2 milliard d’euros. Toutefois, une nouvelle revue des risques de
surcoûts engendrés par la crise du Covid-19 reste également probable.

De Claire Jenik pour Statista

Les impopulaires JO de Tokyo
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Avec l’ouverture des Jeux olympiques de Tokyo, il serait normalement temps de les anticiper avec joie et
enthousiasme – pour la ville hôte, les spectateurs du monde entier et les athlètes pour lesquels cette
participation est l’aboutissement d’années de préparation. Cette année, avec le COVID-19, les choses
sont tristement différentes.

Un an après le report des Jeux en raison de la pandémie, le Japon se prépare à vivre l’événement sportif
par excellence avec des sentiments mitigés: joie et tristesse, fierté et inquiétude. Certains les appellent
déjà «les Jeux Olympiques tristes». Afin d’éviter la propagation du virus, il n’y aura en effet pas de
spectateurs dans les tribunes des stades de Tokyo, les accolades entre athlètes ne seront pas autorisées
et les olympiens devront mettre eux-mêmes leur médaille autour du cou pour éviter tout éventuel contact.

Selon un récent sondage Ipsos, une moyenne de 57% des personnes interrogées dans les 28 pays dans
lesquels le sondage a été réalisé est opposée à la tenue des JO cette année, avec une opposition japonaise
particulièrement forte à 78%. Au milieu des craintes d’une augmentation du nombre de cas et  de
variantes virales aggressives, le peuple japonais est fermement opposé aux Jeux de Tokyo.

Alors que les athlètes se retirent des Jeux olympiques en raison d’infections au COVID et que d’autres se
seraient révélés positifs après leur arrivée au village olympique, les doutes sur la sécurité continuent de
faire planer sur l’évènement. Selon un sondage Asahi Shimbun, 68% des répondants japonais doutent que
les Jeux puissent se dérouler « en toute sécurité », une promesse faite à plusieurs reprises par le Premier
ministre Yoshihide Suga et le CIO.

De Claire Jenik pour Statista

Tour de France : un bar à saucisson s’installe
à Gordes
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Partenaire de la caravane du tour de France, Cochonou va installer un bar à saucisson à Gordes à
l’occasion de la 11e étape de la grande boucle.
Lors de cette étape 100% vauclusienne qui se déroulera entre Sorgues et Malaucène ce mercredi 7
juillet, la célèbre marque de charcuterie sera ainsi présente toute la journée près de la Poste de Gordes
avec un food-truck à ses couleurs. Les fans du Tour de France pourront s’y retrouver pour découvrir la
gamme  de  produits  Cochonou  et  déguster  une  ou  plusieurs  tranches  de  saucissons  fraichement
découpées. Le passage de la caravane y est programmé vers 11h22, suivi des coureurs à 13h19.
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Le ‘Ventoux by night’ reporté en octobre

Initialement programmée le dimanche 20 juin, le Rotary carpentrassien Comtat-Venaissin, sur
proposition de la préfecture, vient d’annoncer que la montée nocturne du Mont Ventoux est
reportée au dimanche 17 octobre prochain.

L’animation est réalisée au profit de l’acquisition d’un fauteuil roulant pour la section hand’fauteuil du
Mazan Comtat handball. Il s’agit d’effectuer l’ascension à vélo du Mont Ventoux par la route, la nuit du
16 au 17 octobre 2021, pour atteindre le sommet et admirer ensemble le lever du soleil sur les Alpes. Le
départ se fera à 3h du matin, les lève-tard devront s’y résoudre ! L’épreuve, limitée à 99 participants, est
ouverte à tous les coureurs majeurs et à tous les types de vélos y compris les vélos électriques. Non
chronométrée, cette épreuve n’est pas une compétition mais une manifestation caritative à caractère
ludique. Pour vous inscrire, cliquez ici.

L.M.

https://rotary-carpentras.fr/
https://www.facebook.com/NOUSSOMMESMVCHBHANDENSEMBLE84440
https://rotary-carpentras.fr/fr/events/201/ventoux-by-night
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Football : le bilan des confrontations entre la
France et l’Allemagne
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L’équipe de France de football fait son entrée en lice à l’Euro 2020 ce mardi, avec un choc face à
l’Allemagne à Munich. Les deux équipes, qui se sont croisées à plusieurs reprises ces dix dernières
années, se retrouvent dans cette compétition cinq ans après la victoire des Bleus en demi-finale de l’Euro
2016 (0-2). Entretemps, les deux sélections s’étaient notamment affrontées en Ligue des Nations en
2018,  avec  un  bilan  d’un  nul  et  d’une  victoire  pour  la  France,  alors  que  la  dernière  fois  que  la
« Mannschaft » a battu les Bleus remonte au quart de finale de Coupe du Monde 2014 (0-1).

Comme le montre notre graphique, le bilan des confrontations entre ces deux grandes nations du football
est plutôt serré, même si la France conserve un petit avantage sur le plan historique avec quatorze
victoires, huit nuls et neuf défaites (matches amicaux inclus). Au rayon des buts marqués, le bilan est
encore plus équilibré avec 49 buts inscrits côté français contre 46 côté allemand.

Les Allemands, en déclin depuis leur titre au Mondial 2014, auront donc à cœur de se rattraper et de
prendre leur revanche à domicile. Si les Bleus pourront s’appuyer sur leur attaque de feu, emmenée par
le trio Mbappé-Griezmann-Benzema, la « Mannschaft » présente elle aussi une équipe solide sur le papier
et promet une opposition musclée aux protégés de Didier Deschamps.

De Tristan Gaudiaut pour Statista

Un Tour de France au féminin sur les routes
du Vaucluse
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Un jour avant le Tour de France, les 12 femmes cyclistes de niveau amateur du projet ‘Donnons
des elles au vélo J-1’ réaliseront les mêmes étapes que le peloton masculin. En Vaucluse, c’est
le 6 juillet quelles parcourront les sentiers de Sorgues à Malaucène.

Les cyclistes féminines viseront ensemble les mêmes objectifs : favoriser le développement du sport
féminin, développer la mixité, solliciter les médias pour une visibilité maximum et créer de l’activité dans
les territoires en invitant les cyclistes des régions traversées. Le peloton ‘Donnons des elles au vélo J-1’
repartira du 25 juin au 17 juillet 2021 à l’assaut des 3 400 km de cette épreuve phare. Une compétition
qui vise à la médiatisation du cyclisme au féminin à l’échelle locale, nationale et mondiale.

L’équipe des 12 ambassadrices invitera 70 femmes et hommes quotidiennement à participer à tout ou
partie  d’une étape (inscriptions ouvertes  sur  le  site).  Objectif  ?  Créer  une dynamique dans le  but
sensibiliser dans régions traversées, par des leviers tels que le cyclisme santé, le sport adapté et le savoir
rouler.

Le « Coup de projecteur du jour de DDEAV J-1′ mettra quotidiennement en lumière les initiatives locales
ou personnes agissant pour le développement de la place des femmes dans le monde du cyclisme, sur le
territoire traversé par l’étape. Les personnes et organismes intéressés peuvent candidater jusqu’au 10
juin en cliquant ici.

https://www.donnonsdeselles.net/
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScmPn7e-cSat8gp4cbeC5u6gYP3Iq_u13tdE_QIaAEDv0NrUA/viewform
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